

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

A quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Periódico quincenal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Martes 7 de Marzo de 1911

NUM. 653

CRÓNICAS DE HIGIENE

Horror al aire puro

Entre las infinitas preocupaciones vulgares sostenidas con tesón por mucha gente, figura como una de las más trascendentales, la del miedo a que en las alcobas de los sanos, y *mucho menos* en las de los enfermos, se encuentren facilidades para el libre acceso del aire puro.

Este, se considera siempre (salvo honrosas excepciones), como *ladrón de la salud*, siendo *absolutamente todo lo contrario*, es decir, el vivificante, tónico y generador de fuerzas, y en una palabra, el *principal enemigo del bolsillo de médicos, farmacéuticos y funerarios*.

Para convencerlos de la verdad de mi mal pergeñado escrito, permitidme que os conduzca conmigo a dos alcobas, una, la del que pudiéramos considerar como potentado, y otra, la del paria de la sociedad.

Primera: alcoba perfectamente decorada; seis ó siete metros de longitud, por tres ó cuatro de anchura y buena elevación. Parquet encerrado, rica alfombra casi tapándole; tapices de buenas fábricas en las paredes, cuadros de conocidas firmas; mesas riquísimas, cuajadas de bibelots; sillones, sillas y chaise-longue de damasco de seda, cama colgada con carísimo dosel de raso; cortinas valiosas en las puertas, y, *sobre todo, burlete, mucho burlete*, obturando bien las ensambladuras de balcones y puertas.

Descendamos rápidamente en la escala social... Después de pasar por una habitación que tiene en una de sus paredes, una ventana *sustos! de una cuarta en cuadro*, eso sí, que da a un corral pequeño, muy pequeño, se *penetra en unantro*, que dicen es la alcoba, de unos dos metros escasos por cada lado y otros dos de altura. La cama empotrada en la pared por sus testeros de cabeza, pies y lado (derecho é izquierdo á elección). A lo mejor debajo de la cama un par de sacos con patatas, á veces con tallo... Y alguna otra *filigrana* que despiden no muy buen aroma. Por si esto fuese poco, la *ventanaza* aquella, que antes señalaba, casi siempre cerrada, y en la cama, entre las almohadas, la caja de cerillas despidiendo también olor á fósforo... ¡No creáis que exagero, no! ¡Veis tanto los médicos!

Tanto en una como en otra alcoba, desde la de clase aristocrática á la de la clase baja, y dentro de éstas dos descripciones, todas las demás, ¿no habéis encontrado el mismo defecto, el de la falta de oxígeno del aire puro?

¿A qué ese pánico á la invasión del aire salubre, del aire vida?

Es indudablemente debido á la errónea creencia de que... constipa y produce pulmonías.

Nada más falso. En toda alcoba la primera cosa que se debe tener en cuenta, según todos los higienistas, es la manera mejor de favorecer la renovación del aire, y el posible y fácil acceso (si ser puede, hasta la cabecera de la cama) de los rayos solares.

Nada hay peor para un sano, y *peor aun* para un enfermo que la respiración de un aire confinado, puesto que la alcoba ideal, es la que consiente la *entrada constante de aire puro*, no ya solo en el día, sino toda la noche.

El individuo que respira una y otra vez el mismo aire ya exhalado de sus pulmones no hace otra cosa más, *que comprar billete para el ferrocarril de la tuberculosis*; de esa tuberculosis que tantos estragos causa.

Muchos me dirán: ¡Pero, en una de esas noches, en que el termómetro señala 6° y 7° bajo 0°, (especialmente en esta provincia), no habrá peligro á poder agarrar algo, ya para tener que quedarse en la cama, ó marcharse á contárselo al Padre Eterno? Vamos por partes: es indudable, que si un ciudadano atrevido, acostumbrado desde la niñez á dormir siempre *bien cerradito*, quiere permitirse el lujo, así, de repente, de quedarse una noche de invierno con la ventana abierta, se exponerá á cualquier contratiempo.

Pero... no tan de prisa. En el verano próximo, brindando á mis distinguidos lectores que intenten realizar el experimento, empezando por dejar abierta (no del todo al principio) una ventana ó balcón de la habitación inmediata con la alcoba, y ésta, claro es, con las puertas abiertas; pocas noches después, dejen abierta la ventana, no de la habitación inmediata ya, sino de la misma alcoba donde se reposa, y para auto-sugestionarse mejor la idea de que nada dañino le va á acontecer, coloquen una pantalla ó biombo, un poco por detrás de la ventana.

De esta guisa, á las cuatro ó cinco noches siguientes ya pueden *atreverse valientemente*, á dejar impune-

mente abierta la ventana, *sin taponos* de ninguna clase, y verán con satisfacción que nada desagradable les ocurre.

Ahora bien, si durante la noche tiene necesidad de levantarse de la cama, deben tomar previamente la precaución de ordenar que les cierren la ventana antes, ó arroparse bien para no dar lugar á la rápida irradiación del calor de su organismo, y exponerse seguramente á un enfriamiento.

Procurando hacerlo así, y si se puede, además, al lavarse, darse fricciones con alcohol en pecho y espalda, es casi seguro que los catarros serán muy raros, sintiéndose además, la sensación de reacción agradable, y esto durante todo el día, por frío que sea, y en una palabra, encontrando una fuente de bienestar jamás experimentada empleando abrigos de pieles, petos, chalecos de gamuza más ó menos agujereados y otra porción de prendas de la indumentaria de invierno, que no son otra cosa más, que tranquilizadores de espíritus fácilmente inquietables.

¡Animo, caros lectores!

ANTONIO MARTÍN Y OROZCO.

Médico.

Baraona 28-2-11.

Burgo de Osma

Los Carnavales.—Los que tenemos esperanzas de que este año los buenos aficionados á divertirse darían animación á los carnavales burgenses, las hemos visto defraudadas.

Hay que confesar que falló la lógica, pues nadie hubiera creído que con sol tan esplendente y con temperatura tan grata, los que adoran más ó menos vehementemente á esa deidad de la franca alegría y de la intensa risa, no se aprovecharan más de los pocos días que reina Momo.

Por las calles si exceptuamos unos Reyes, un guerrero y unos bailarines muy bien trajeados, y un carrito representando un gramófono, en cuyo interior guitarristas y bandurristas dejaban oír gratos acordes, y el campechano Modesto bonitas coplas aragonesas, lo demás, fué lo consabido, bebés, clowns y algunos hombres con faldas y mujeres con pantalones, y esto último suele verse aún fuera de estas fiestas. En los bailes fué donde más culto se rindió al placer, pues todos los salones estuvieron repletos de personal y máscaras, de éstas, ó charracheras y graciosas, algunas; impertinentes y ociosas, otras. En el «Nuevo Casinó» que hubo dos noches baile, estuvieron animados, sobre todo la noche del martes en que era casi imposible desahogarse: falera la numerosa y escogida concurrencia.

Contra costumbre asistieron algunas señoritas de lo más selecto de esta sociedad, dando según rumores, con su presencia, una nota simpática. Refirió la más completa tranquilidad y no hubo la menor nota disonante, ocurriendo lo mismo en calles y otros salones, por lo cual la directiva y su presidente el Sr. Rodrigo y las autoridades merecen mil plácemes.

También las noches del lunes y martes hubo dos animados bailes donde se reunió lo más selecto de la pollería, en casa de la distinguida Sra. Viada de Tejerizo y en la de los Sres. Gil, los cuales en unión de sus hijas hicieron los honores y obsequiaron á los concurrentes que pasaron unas horas deliciosas.

El triduo celebrado en la Iglesia parroquial de Osma, y de que ya dimos cuenta, revistió la solemnidad que se esperaba, dando el Sr. Obispo, una vez más, prueba de orador elocuente y de fácil palabra, y los Sres. de Pablo y Sivera de inteligentes y estudiosos.

Ha dado á luz con felicidad un niño la Sra. de Alfonso. Enhorabuena.

Ayer durante el miserere ocupó la Sagrada Cátedra el Magistral Sr. Santa Olalla, tratando de manera maestra un interesante tema, durante el cual demostró que el matrimonio se estableció por Dios, para que los contrayentes críen hijos para adorarle sobre todas las cosas.

Ha llegado con toda felicidad procedente de Pamplona, nuestro buen amigo, el oficial de Administración militar D. Segundo Sáenz. También hemos saludado en esta localidad después de una larga temporada que pasó en Valladolid á la bella señorita Victoria Tejerizo. Bien venidos.

Durante el mercado de hoy, debido á que el tiempo sigue bueno, hubo gran animación, restando los precios siguientes: Trigo, 11 pesetas; centeno, 7,50; cebada, 7,25 y avena 5.

Por el motivo de no haberse cumplido con la Ley de 19 de Mayo de 1908 que ordenaba la formación de Tribunales Industriales, para los casos de accidentes del trabajo, no puede tramitarse una demanda que se ha presentado en el Juzgado de 1.ª instancia del Burgo de Osma, ocasionando ésto graves perjuicios á la parte interesada, que es una viuda, quien perdió á su marido con motivo del accidente. Y como tal incumplimiento dice poco favorable á la recta administración de justicia, llamamos la atención de quien corresponda obligar que dicha Ley se cumpla y lo mismo el Real Decreto de veinte de Octubre del mismo año.

El Corresponsal.

GABINETE MEDICO

DEL

Dr. Basilio Jiménez Benito

Rayos X.—Electroterapia

Consulta diaria de 10 á 1.

Calle de los Estudios, 2.—pral.

Información

de
"Tierra Soriana,"
(De nuestro servicio especial directo.)

DE MADRID

CONGRESO

A las cuatro menos cuarto se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Sastrón.

En el banco azul aparecen momentáneamente todos los ministros con brillantes uniformes y bandas de condecoraciones.

En las tribunas, desanimación y en los escanos, animación regular.

Un secretario, el Sr. de Federico da lectura al decreto de convocatoria y seguidamente se comienza la votación de presidente, animándose entonces la concurrencia.

Hecho el escrutinio, resulta que han votado 239 diputados—mitad más uno—120 y obteniendo Romanones el total de votos 239.

Solamente se han abstenido los republicanos y no todos.

Síguese con la votación de los vicepresidentes que son los mismos de la legislatura anterior, ó sea, los señores, Ruiz Giménez, Aura Borona, Martín Rosales y Aparicio que obtienen, respectivamente, las siguientes votaciones: 195, 183, 154 y 159.

Los periodistas, confraternizan

Madrid 6.—A la una y media, se reunieron en el nuevo restaurant del Congreso la mayoría de los periodistas que hacen la información de los pasillos y los extractos de las tribunas, para festejar en animado banquete el comienzo de la nueva legislatura y la inauguración del buffet.

El acto tuvo carácter de confraternidad agena á todo género de invitación.

En una mesa central almorzó también la mesa de edad del Congreso presidida por el Sr. Sastrón que obsequió con habanos á los periodistas.

Se aludió al conde de Romanones por haberse limitado á invitar antes, solamente á los diputados y directores de periódicos.

Visitas de Diputados

Hoy visitaron al jefe del gobierno varios diputados y senadores llegados en vista de los requerimientos del Gobierno con objeto de tomar parte en las tareas parlamentarias. También le vió el Alcalde de Barcelona para hablarle de algunos asuntos que interesan á aquella capital.

El embajador de Méjico

El enviado extraordinario de Méjico, Sr. Gambá, acompañado del resto de la misión, ha salido

en el rápido de esta mañana para Zaragoza. En la estación fué despedido por los señores Canalejas, Alonso Castrillo, Polavieja, subsecretario de Estado y otras personalidades.

Consejo de ministros.

Mañana, después de la sesión del Congreso, se reunirán los ministros en Consejo.

El servicio militar obligatorio

En la Alta Cámara comenzará mañana a discutirse el proyecto del servicio militar obligatorio.

Conferencia

Esta mañana conferenciaron los señores Canalejas y Montero Ríos acerca de las candidaturas para las comisiones permanentes del Senado.

Los reyes en Sevilla

Según noticias recibidas de Sevilla a la hora señalada llegó el tren real recibiendo en la estación a los augustos viajeros, el ministro de Hacienda Sr. Cobian, las autoridades y numeroso público.

PROVINCIAS

El artículo 29.—El domingo de Piñata

Granada.—Han sido proclamados con arreglo al art. 29 por el distrito de Sagrario siete liberales y cinco conservadores. En el distrito de Santa Fé lucharán el domingo tres liberales, un conservador y dos conjuncionistas para cuatro vacantes. La lucha será empenadísima.

—La fiesta del domingo de piñata ha resultado muy sosa.

Proclamación de candidatos

Córdoba.—Han sido proclamados candidatos para diputados provinciales por la capital 7 conservadores y 3 republicanos. Por Montilla un conservador; 3 Fernandistas y 3 republicanos. Por Cabra 3 conservadores, 1 liberal y 3 republicanos. Por Posadas, 1 conservador, 1 republicano. Por Pozoblanco, elegido por el art. 29 ha sido, Francisco Rivera.

Mitin republicano

Córdoba.—Se ha celebrado el mitin republicano. Hablarán los Sres. Azcárate, Soriano, Zulueta, Salvaterra, Pablo Iglesias, Barcia, Iniguez y Tola. Todos defendieron la conjunción y atacaron al Vaticano, á Maura, á Canalejas y á los partidos monárquicos y á Lerroux. Soriano llamó traidor á el general Linares por haber entregado las colonias. Mañana celebrarán un banquete y marcharán á Granada.

Reuniones entre republicanos

Valencia.—Se ha verificado la proclamación de candidatos con protestas de los liberales y conservadores respecto á la aplicación del art. 29.

En el distrito de Chelva-Villar, pesar de proclamarse solo dos liberales y dos conservadores para igual número de diputados, no se aplicó dicho artículo. El diputado por el distrito D. Heliodoro Esteban protestó también por o proclamarse candidato para reelección no presentándose ro. El acuerdo de la Junta ha do comunitadísimo.

Trátase del distrito por donde diputado á Cortes el Sr. Gil oger, amigo de Romanones que se ha entendido con el señor istro, jefe de los demócratas.

Por los naufragos.—Imprudencia

Barcelona.—Con regular concurrencia se ha inaugurado hoy

en el Palacio de Bellas Artes la tombola que ha organizado la prensa en beneficio de las familias de los naufragos de los últimos temporales.

Examinando hoy una pistola unos obreros de una fábrica de la calle de Pedro IV disparó el arma ocasionando la muerte de uno de los obreros.

El causante de esta se presentó á la policía dando cuenta del hecho.

Niño agonizante.—El crucero «Carlos V»

Ferrol.—Una comparsa recorría el pueblecillo de Jubia; en ella figuraba una carroza con una canoa tripulada por unas niñas, las cuales arrojaban serpentinas. El niño de nueve años Manuel Seude metióse debajo de la canoa para recoger una de las serpentinas, pero con tal desgracia, que una rueda le paso por encima de la cara, destrozándole el maxilar derecho. Fué recogido agonizante El «Carlos V» vendrá en breve para prepararse con el fin de ir en Mayo á Inglaterra á las fiestas de la coronación del rey Jorge.

El alcalde y los reyes.—Proclamación de candidatos.—Los tablajeros.

Sevilla.—El alcalde ha publicado un bando invitando al pueblo á celebrar mañana el recibimiento de los reyes.

La Junta del Censo se ha reunido esta mañana en la Audiencia proclamando candidatos á diputados provinciales con arreglo al art. 29 dos conservadores y seis liberales por dos distritos de esta capital. Por el distrito de Osuna-Morón tres liberales y un conservador por el mismo artículo. Los republicanos presentaron protestas por la aplicación de dicho artículo.

Con un día espléndido se ha terminado el carnaval. Las mismas estudiantinas y máscaras que en días anteriores.

Continúa el conflicto de las carnes. Los representantes de la Unión Gremial han visitado al alcalde con objeto de solucionar el conflicto. Esta tarde se avistaron con los tablajeros. Esta noche volvieron á la alcaldía llevando las bases del arreglo.

Los estudiantes, las cigarreras y los reyes.

Sevilla 6.—Al llegar los reyes esta mañana, numerosos estudiantes que esperaban en la estación en unión de un nutridísimo grupo de cigarreras les ovacionaron entusiastamente. Una Comisión de los primeros se acercó á la Reina entregándole un hermoso ramo de claveles, que la augusta dama aceptó, dando muestra de gran complacencia. Al ponerse en marcha la regia comitiva, cigarreras y estudiantes rodearon el coche real, siguiéndole hasta el Alcazar, repitiéndose durante el trayecto, las ovaciones de la multitud que ocupaba completamente las calles.

La reina salió del alcazar á las diez, dando un paseo por el de las Delicias.

El rey visitó los terrenos del Retiro, cedidos por el Patrimonio real al Ayuntamiento para el Ensanche de la Ciudad.

La corrida de hoy.—Cinematógrafo incendiado

Valencia.—Los toros lidiados esta tarde fueron de la ganadería de Torres Coloma, resultaron superiores y nobles.

El diestro Gordet estuvo supe-

rior con el capote, en banderillas y matando.

D. Minguín muy valiente, pero desgraciado al matar el segundo. Pacomio, Paribáñez, bien y regular.

El sexto produjo un varetazo leve en el pecho.

El mismo toro cogió al Gordet resultando ileso.

En el Grao se incendió el cinematógrafo Victoria por fusión de un circuito que prendió en la película resultando un herido grave y varios con síncope, debido á la precipitación en busca de la salida.

El Maestro y la escuela

La Junta provincial de 1.ª enseñanza ha firmado los siguientes nombramientos:

Landelino Ortega, Esteras de Medina; Miguel Ruiz, Omeda; Evaristo Manos, Villaseca Somera y Bajer; Francisco Ruiz, Zayuelas; Servando Aguilera, Valderrueda; Juana la Orden, Aldehuelas; Jerónimo Rubio, Cabrejas del Pinar y Juan F. Delgado, Iruecha.

La prensa profesional, en general, felicita á D. Amós Salvador por sus últimas disposiciones en favor del magisterio primario.

Decimos esto, porque no faltan periódicos, que comparando esta reforma con la propuesta en la época del partido conservador en que el Sr. La Cierva fué Ministro de Instrucción pública, califican de irreflexiva la firmada por el Sr. Salvador.

Ecos de los pueblos

Molinos de Duero

Se han deslizado con un tiempo primaveral las fiestas de carnaval, en las que no se ha registrado nota alguna discordante; antes al contrario, se ha notado un adelanto en la forma de presentarse al público las máscaras, de las cuales hubo abundancia, sobresaliendo una nutrida comparsa de «gitanos» que llamó grandemente la atención.

En dichas fiestas hicieron causa común los de este pueblo con los del inmediato Salduero.

—Hemos tenido el gran placer de saludar al sabio profesor del Seminario Conciliar de Burgo de Osma, D. José Aguilera, que ha venido á esta con el objeto de poner en práctica los preliminares del funcionamiento de una máquina hidráulica de su invención que está llamada á producir gran revolución en el mundo industrial y con la cual piensa, de primera intención, llevar el fluido eléctrico á su pueblo natal, Abejar. De lo que vaya ocurriendo acerca del asunto, le iré poniendo al corriente. Entretanto, felicitamos de antemano al ilustrado sacerdote.

—Las obras de la carretera en tran en una nueva fase de actividad, y empieza á colocarse la barandilla del magnífico puente sobre el Duero. El tiempo excelente.

El Corresponsal

Máquinas

de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante. Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESES. Antonio Hernández, Fuentesstrán.

La Moderna, Casa de Viajeros

DE JOSE SAENZ.—Collado, 9.—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

El Carnaval de 1911

APUNTES

Decididamente, se nace burgués.

Prefiere vida reglona de salón, á las chocarrerías y procacidades de calle.

—Enseñoreóse en nuestros Casinos, dando pruebas de refinamientos en sus gustos aristocráticos.

Esplendores de luz, suaves tonalidades, armonías, ritmos, animación sin bullicio, en un ambiente embalsamado por efluvios de jazmines y violetas.

Hermosa composición de idealísima espiritualidad, con predominios de blancura en el atavío sobre la vitalidad del color y gustos en el adorno; movida por el frou frou de sedas, por esa alegría de sonrisas placenteras, verdadera satisfacción de las conciencias sanas y el murmullo de los delicadísimos coloquios de una juventud culta.

Si la noche del martes, señalóse en el Centro principal de nuestras atracciones, por ser de horas solaces en las que el disfraz, alternando con el traje de sociedad, diólas lucimiento con sus vistosidades, adecuación y animación que no llega á la algaraza, la noche primera y la del domingo de Piñata, fueron de las que méritos tienen para escritas con caracteres dorados en el libro de nuestras memorias, en una de esas páginas que todos conservamos de los graos recuerdos.

Era natural. Cuando se rivaliza en los nobles empeños, cuando direcciones y elementos se conciertan, al unísono encauzan iniciativas y con entusiasmo operan, los resultados han de ser felices y vése la obra coronada por el éxito.

¡Qué de extraño que los vastos salones del Numancia, habilitados para baile, con la iluminación espléndida de los nuevos focos, el alfombrado, el adorno de plantas, la originalidad de carátulas (1) y el acierto de colocación, apareciese como hermoso escenario de brillante fiesta!

Sus galas y brillantes, realizadas por la belleza humana, hicieron el efecto de viviente cuadro de una súbita primavera.

Y en aquel constante vaivén de parejas, de formas, colores y armonías, no se sabe qué era más de admirar, si lo caprichoso de los disfraces, ocultando gracias ó los gustos de la moda, las lindzas del tocado.

Magnífico aspecto, el de aquel abigarrado conjunto, en el que la esencia, la flor, constituíanla rostros de ojos soñadores, de sonrisa ansiosa de espiritual agrado; cuadro de multiformes figuras con exhuberancia juvenil de vibrante sensibilidad, deseos de sentir, que entrecruzándose se pasan y van, libremente en vertiginoso movimiento, unas veces, y otras en evoluciones acompañadas, como si obedecieran á principios de un arte exquisito, de una técnica elegante.

En aquel continuó de venir, en

tre aquella profusión de luces y blancura, con formas como de vellones de niebla y esbeltas de lirio, despertaban la atención ornaturas angelicales, masearías como Angeles Martell, de chula, con rico mantón azul de Manila y sombrero cordobés, Asunción Sorria, Carmen Llorente, Elisa García, Vistación Olivares, Ramona Ayllón con parecidos trajes azules y rosa unos, amarillos y negros otros, valiosos pañolones y preciosos tocados de flores; las Srtas. de Hinojar, Eivira, con su linda cara entre blondas y claveles, de clásica Meja y Palmira también, por cierto saladísima y ocurrente en sus gracias, y muchas mas que lucían del brazo de señores bebés, dominos, capuchones, algún gedón y dos damiselas (amigos nuestros) representando sin exageración, una de las mil tiranías de la moda, las tan llevadas y traídas falda-pantalón (jupe-culotte).

Sin que el vals y el rigodón diera apenas tregua, sin que la animación cesara, transcurrieron las horas de aquella dulcísima vision hasta las primeras del siguiente día, y de los labios no salían más que esas frases de íntima satisfacción que deja el placer sano, moral, para todos extensivas.

Para la directiva, siempre pródiga, tan ronta al remedio de la desgracia y al socorro, como solícita para el dispendio, al no escasear una vez más sus medios. Para los organizadores de una fiesta similar á las que há más de catorce años no se celebraban.

Y si aquella merece plácemes, éstos son dignos de felicitaciones por su muy delicado tino y acierto sumo hasta en los más pequeños detalles de la nueva fiesta:

El Cotillón. OBREGON (Continuad.)

Noticias.

El sábado por la tarde, nos dirigimos al Gobierno civil con objeto de asistir á la sesión de la junta de Instrucción pública de la provincia.

Motivaban este deseo nuestro los comentarios hechos á la penúltima sesión de la mencionada Corporación y queríamos formar juicio de lo ocurrido por propia cuenta, toda vez que en la del sábado se decía volvería á tratarse y á discutir el asunto.

En el antiguo palacio de los condes de Gómara nos encontramos con otros queridos compañeros de El Avisador é Ideal Numantino que habían ido allí con idéntico propósito.

Preguntamos si la sesión sería pública y si podrían presenciarse, por lo tanto, los representantes de la prensa.

Se nos dijo que esperaríamos, y así lo hicimos durante mas de media hora; pasada la cual se nos dió aviso de que podíamos entrar al salón.

Un ordenanza, afable y cortés, preparó tres sillas y al ir á ocupar una de esas sillas un compañero, el gobernador presidente Sr. García Argüelles, repuso:

(1) Obra de D. Victoriano Barrera.

—No, el público tiene que estar de pie.
Sin duda el Sr. García Argüelles creyó que éramos público y nada más, y no debió darse cuenta de que nuestra presencia respondía al cumplimiento de un deber.

¡Si no fuera por ese deber, como hablamos de ir a oír tantas discusiones!

Con señales manifiestas de cansancio y despreciando las sillas permanecimos de pie hora y media, siendo objeto de miradas compasivas por parte de algunos Sres vocales, hasta que por fin los Sres periodistas salimos de estampía preguntándonos qué delito habíamos cometido para tan extemporánea penitencia.

Sabemos que nadie está en la obligación de excederse en atenciones para con la Prensa, pero nosotros para nada tenemos desatenciones.

Queremos suponer que el señor García Argüelles hizo respetar las sillas vacantes, sin darse cuenta de que nosotros íbamos a tomar notas; y sin que le demos al hecho otra importancia, es de justicia hacer constar que todos los gobernadores civiles que hemos conocido en Soria, han estado siempre deferentes, atables, cariñosos y dispuestos a dar toda clase de facilidades a los periodistas.

De ese modo contamos en todo momento con nuestro agradecimiento que, dicho sea de paso, se alcanza a bien poca costa.

Y el Sr. García Argüelles, por ser representante de un partido democrata tendrá a buen seguro, mayor interés en responder cumplidamente al concepto que de la Prensa se han hecho ya todos los hombres que piensan a la moderna.

Acompañamos en su justo dolor a la familia de D. Matías Dueñas Edo, parroco de Valdenarros fallecido recientemente. (E. P. D.)

Terminadas las operaciones para la concentración de reclutas, anoche salieron para incorporarse a sus respectivos regimientos, los soldados destinados a cuerpos montados, y esta noche saldrán los elegidos para los cuerpos de infantería.

Para solemnizar las fiestas del Centenario de La Albuera, el Ateneo de Badajoz, prepara una soberbia fiesta de cultura y Juegos Florales, que se celebrarán en el próximo mes de Mayo.

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

La policía de esta capital ha recogido esta mañana a una vieja mendiga en completo estado de embriaguez.

A dormir la flojera ha sido conducida a la Inspección de Vigilancia por los vigilantes que la han encontrado en la vía pública.

Los estudiantes del Instituto General y Técnico, huelgan hoy, conmemorando la festividad del Doctor Angélico Santo Tomás de Aquino.

Conforme anunciamos oportunamente el domingo último trabajaron en las tres sesiones cinematográficas los conocidísimos Hermanos Santaren con sus maravillosos juegos olímpicos que gustaron extraordinariamente.

Los trabajos acrobáticos de la incomparable Mis Alice And Al-

bert arrancaron ruidosos aplausos a los expectadores.

Las películas también fueron del agrado del público.

El día 4 del corriente se declaró un violento incendio en el monte pinar de Navaleno, logrando extinguirlo a las siete horas de ser descubierta.

Los desperfectos causados en el arbolado son de escasa consideración y se cree que el incendio fué casual.

Al vecino de Garray, Mariano Laseca Celorrio se le disparó casualmente el día 5 del actual un arma de fuego, cuyo proyectil le produjo al referido Mariano heridas calificadas de graves por el facultativo que le asistió.

Ha sido detenido por la Guardia civil de Alcubilla el estudiante Alejandro Ruiz García que el día 2 del actual, y según conocen nuestros lectores, hirió a la joven de Zayas de Torre, Gregoria Heras.

Han sido ascendidos al empleo de teniente coronel y capitán, respectivamente, continuando destinados en esta capital, nuestros estimados amigos el comandante de infantería D. José Aguas y el oficial de la misma arma D. Hipólito Martínez. Reciban nuestra afectuosa enhorabuena.

Por noticias particulares se sabe que ha sido nombrado director del Instituto general y técnico de esta provincia D. Ildefonso Maes, que ocupaba el primer lugar de la terna elevada al ministerio por el Claustro de profesores.

A disposición del juzgado municipal de Bayubas de Abajo han sido puestos los vecinos de Aguilera, Manuel Nuño Hernando que insultó y amenazó de muerte a Raimundo Nuño; éste por causar lesiones leves al joven Gervasio Nuño, y Wenceslao Frías por cómplice de Raimundo, en reyerta que sostuvieron todos el día 5 del actual.

Nos parece muy bien, y lo aplaudimos el siguiente bando publicado por la alcaldía de esta capital.

«Acordado por el Excmo. Ayun-

tamiento y Junta municipal y consignado en el presupuesto vigente, el impuesto denominado de Canalones, se ha procedido por esta Alcaldía a la formación del Padrón de todos los edificios, sin exclusión alguna, que noteniendo bajada de aguas vierten éstas a las calles y travessas públicas por medio de gargolas ó goterales, cuyo Padrón se halla expuesto al público en la Secretaría municipal, durante las horas de oficina, para conocimiento de los propietarios y administradores de fincas y con objeto de que se puedan hacer por estos, sobre el mismo, las reclamaciones que estimen estímen pertinentes en el plazo improrrogable de diez días, pasado el cual se procederá a la cobranza del arbitrio correspondiente al primer trimestre.

Para quedar exentos del impuesto en trimestres sucesivos, es forzosa la colocación de bajadas de aguas en todos los edificios, sin distinción de ninguna especie, conforme a lo dispuesto en el art. 439 de las Ordenanzas municipales, avisando en el negocio correspondiente de la Secretaría municipal, para que una vez practicada la inspección pueda acordarse la baja si procede.»

A ver si de ese modo se consigue que los canalones de las casas estén en las debidas condiciones.

En el próximo número reanuará, nuestro compañero Sr. Calvo Hernández la publicación de sus artículos sobre la emigración española a los países hispano-americanos.

La necesidad de dar publicidad a otros trabajos de actualidad fija y de estimados colaboradores ha impedido, que con la periodicidad de antes, se publicaran los escritos de nuestro compañero.

La Comisaría de Seguros ha publicado unos estados comprensivos de las primas cobradas en España en el año 1909 por las entidades aseguradoras en los ramos de Vidas, Incendios, Accidentes, Chatelnsianas y Tontinas, cuyo total asciende a cincuenta y dos millones, seiscientas cincuenta y ocho mil ochocientas ochenta y una pesetas.

En el ramo de Vidas ocupan lugar preferente entre las 17 Com-

pañías que operaron aquel año, La Equitativa y Banco Vitalicio de España.

En el de Incendios fueron 39 las Compañías que hicieron operaciones correspondiendo los dos primeros puestos a La Unión y El Fénix y La Catalana, que cobraron más que entre las 37 Compañías restantes.

Corresponden los primeros lugares en el ramo de Accidentes al Centro barcelonés de Seguros y La Vasco-Navarra.

Entre las Chatelnsianas marcha a la cabeza de todas Los Previsores del Porvenir y de las Tontinas, La Mutual Franco Española.

ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid, 7, (4 t.)

El regreso de Cobián.

En el expreso de Andalucía que llegó con algún retraso ha venido el ministro de Hacienda.

Esperaban en la estación los señores Canalejas, Castriello, el alto personal del ministerio de Hacienda y varios diputados y senadores.

Conferencias

Con el Sr. Cobián ha conferenciado el Presidente del Congreso sobre presupuestos y otros proyectos de Hacienda.

Durante la entrevista habló el ministro de Estado y hablaron del tratado de Comercio con la república de Cuba.

El Consejo de hoy

A las cuatro y media de

esta tarde se celebrará consejo de ministros

Hay gran expectación por suponerse que se tratarán cuestiones de interés.

Comisiones de provincias

Antes del Consejo, Canalejas recibirá a varias comisiones de provincias que tienen solicitada audiencia.

Detención de

un anarquista

El ministro de la Gobernación nos ha confirmado la detención de un anarquista en el Alcázar.

Era viajante catalán de una fábrica de dinamita. Intentó suicidarse y esto demuestra que reserva intenciones aviesas.

Temporales de nieve

El correo descendente de Asturias ha llegado con un gran retraso a consecuencia de los fuertes temporales de nieve que hay en toda la región.

Las huelgas de Tarragona

Agrávase el conflicto obrero de Belmonte (Tarragona) Los huelguistas de la mina Eugenia han elegido una Comisión que trata de extender el paro.

Se han dado órdenes urgentes para la concentración de fuerzas de la guardia civil.

Se venden ochenta ovejas con sus crías, y sesenta borregos y borregas. Para informes dirigirse al correspondiente de este periódico, en Morón de Almazán.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

Consultorio Médico-Quirúrgico

RAYOS X.—ELECTROTERRAPIA.—INHALACIONES DE OZONO

Conforme a los últimos adelantos científicos

ANDRES RUIZ GARCIA

ALMAZAN

El Médico-director de este CONSULTORIO permanecerá en SORIA los días 9, 10 y 11 de Marzo.

FERIAL, 9, PRINCIPAL

Horas de consulta: De diez a una y de tres a siete

X

—¡Habladora! ¿Quieres callarte?—exclamó Pablo sonriendo, mientras Magdalena cogía a su hija y la subía a la cama.

—¡Pero si el gallo canta!—volvió a decir la niña.

—¡No eres tu mala gallina! Pero ¡ya se ve! te acuestas cuando se pone el sol, así es que en cuanto amanece parece que te echan sal en la cama, según la prisa que tienes por dejarla.

»Magdalena vistióse y abrió la ventana.

»El día no podía ser más hermoso.

—Voy a arreglarte el desayuno para que vayas a hablar con el señor Tadeo.

—No es necesario—respondió Pablo,—porque almorzaré con él.

—Entonces, voy a decirle a Marcelo que apareje la yegua.

—Como quieras.

»Magdalena salió, y Pablo, después de jugar con su hija un rato, comenzó a vestirse.

»Poco después entraba Magdalena.

—Marcelo no está en casa—dijo con algún sobresalto.

—Se habrá marchado a la huerta; hoy nos toca el agua, y querrá aprovechar el día. Yo aparejaré la yegua.

—Lo primero es salir de esta casa. El aire del campo refrescará mi cabeza.

»Entonces bajó cuatro escalones, y siempre tentando las paredes, llegó a una ventana que daba al corral de la casa.

»Quitó la barra y saltó por ella.

»Un enorme mastín lanzó un gruñido; abalanzándose hacia el bulto, pero Marcelo le dijo en voz baja:

—¡Quita, Pistacho! Sey yo.

»El mastín bajó la cabeza y meneó la cola.

»Marcelo hizo con la puerta del corral lo que había hecho con la con la ventana de la cocina, es decir, quitar la barra.

»Salió al campo. La luna sonreía sobre su cabeza; el campo le enviaba también su perfume; el mar, que con su eterno movimiento gemía dulcemente en lontananza, le enviaba también sus brisas.

»Marcelo apretó contra su corazón el saco de oro, y se sonrió.

»Serían las diez de la noche; pero era preciso no perder el tiempo.

»Práctico en el terreno, Marcelo tomó por una vereda que conduce a la ciudad de Palma, donde pensaba embarcarse.

»¿Para dónde? Lo ignoraba.

»Cualquier punto le era indiferente, con tal de que estuviese lejos de las Baleares.»

Los que usan el Tónico Koch

Los que no usan el Tónico Koch



Los neurasténicos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es en el enfermo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. o heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la juventud, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria de once de la mañana a siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana a una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

DOCTOR MATEOS

PUERTA DEL SOL Y ARENAL, L. 1.º - MADRID. Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

Garantía del TÓNICO KOCH

La completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona a los de Madrid, y por carta a los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben a tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende a 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas. En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida o debilidad a cualquier excitación, nerviosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc. En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc. En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.



Ultima novedad en postales EN TIERRA SORIANA

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

LA SANGRE MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento

Hemos enseñado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeceas, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

a legislación Española

Bordados, caligrafía y adorno.

recopilación de los Códigos, leyes, decretos, instrucciones, reales órdenes, circulares, sentencias y acuerdos de interés general publicados en la Gaceta de Madrid y en los Boletines oficiales de toda España, con notas aclaratorias, casos de jurisprudencia, comentarios, artículos doctrinales y formularios que facilitan el despacho de los más importantes servicios en los distintos ramos de la Administración práctica.

Album, Revista ilustrada con aplicación a las artes gráficas e industriales artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y medas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Unico punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Tierra Soriana Imprenta y Librería de José Saenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas. Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

De esta importantísima obra que publica D. José Vila y Serra, se ha puesto a la venta los dos primeros cuadernos. De la importancia de la misma, y de la utilidad que tiene para secretarías y toda clase de funcionarios, puede convencerse todo el que examine los dos cuadernos publicados. El precio de cada pliego de 16 páginas, es de 25 céntimos de pesetas. Cada entrega consta de 5 pliegos. Se suscribe en la Librería de TIERRA SORIANA.



Para criar todo el mundo!!

POLVO REGENERADOR

para proporcionar a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

3.000 tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Dirigirse a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, 11. - Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, y pes a poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, al ser el que presenta completamente el estado de casos extranjeros por su colorido y calidad.

Prébase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Saenz Monco TIERRA SORIANA. De venta: Farmacia de D. José Morales Grantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

Ama de cría con leche fresca, se ofrece.

Dirigirse a la Traviesa del Campo, núm. 15. - SORIA

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa

Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 20 de Marzo 1911, el vapor «Pardo».

Precio del pasaje en 3.ª pesetas 225. Santander: Para Habana y Veracruz, el 22 de Marzo el vapor «La Española».

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapor de gran lujo.

Bilbao: Servicios semanales directos a New York, para San Francisco, Bolisea City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y esmalas, el 27 de Marzo, el vapor «Guadeloupe».

Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años, pueden embarcar en 1.ª y 2.ª sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse a su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

CAPITULO IV

Continuación de la anécdota.

Fanny suspendió la lectura del libro que tenía entre las manos, y miró a su hija. Consuelo se había dormido.

Entonces la esposa de Emilio a fin de no molestar a la joven, se levantó y salió a la sala, cerrando cuidadosamente las vidrieras.

Una vez allí, se sentó en una butaca y siguió leyendo la anécdota, que continuaba así:

«Las flores abrían sus cerrados cálices para recibir en su seno virginal la fecunda gota de rocío que les enviaba el planeta Venus.

«Los pájaros cantaban sus himnos de bienvenida al padre esplendoroso del día.

«Los hijos del jornal abrían su ventana, bostezaban y estiraban sus miembros, disponiéndose para el trabajo; la vida, en fin, comenzaba a circular por la tierra, y la luz por el cielo.

«Bienvenida dormía en una pequeña cama, en la misma alcoba de sus padres.

«Los niños y los viejos se despertan temprano, por regla general.

«El gallo cantó en el corral, y Bienvenida, que veía entrar por las grietas de la ventana un rayo de luz, corrió desde su cama a la de sus padres.

«¡Quiquiriquí! gritó. Madre, ¡vísteme que el gallo canta!

«Pero viendo que el sueño de sus padres no podía romperle el timbre de su infantil charla, agarrándose a las sábanas con sus manecitas, empezó a tirar con todas sus fuerzas, mientras repetía las siguientes palabras, que su madre había enseñado:

«Cuatro pilares tiene esta cama y cuatro angeles la acompañan; María Santísima está en medio. Durámos y descansemos, que en compañía tenemos.

«Entonces la madre se despertó, y dirigió una mirada cariñosa a su hija.

«Poco después también se despertó Pablo.

«Pasó la noche. «La aurora, con sus poéticas tintas, iluminó los floridos valles de Soria.»